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embira? Tentu saja, saat pemerintah mengumumkan ekonomi Indonesia tumbuh 7,07% di kuartal II-2021 (YoY). Artinya, Gnegeri ini sudah berhasil keluar dari jurang resesi yang menjebak selama 9 bulan, yaitu sejak kuartal III-2020. Apakah 
semua bahagia? Tidak juga. Sebab diketahui gelombang Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) dan lambatnya roda 

perekonomian akibat pandemi Covid-19 masih terus dirasakan rakyat. Menurut data Kementerian Ketenagakerjaan (Kemenaker) 
tercatat sekitar 29,4 juta pekerja terkena PHK sampai Maret 2021, dirumahkan tanpa upah hingga mengalami pengurangan gaji. 
Kondisi makin waspada karena serbuan varian Delta yang menyebabkan jumlah kasus baru dan kematian melesat cepat (baca 
berita terkait Hal.2). Lantas kenapa ekonomi RI tercatat membaik? Baik di atas kertas sajakah? Yang harus diketahui, capaian 
sebesar itu diraih untuk periode kuartal II 2021, yakni rentang April-Juni 2021. Saat itu (Februari-Juni 2021) yang berlaku adalah 
PPKM Mikro, bukan PPKM Darurat atau PPKM Level 3-4 seperti sekarang. Pemerintah pun menggarisbawahi, bila pertumbuhan 
ekonomi tersebut masih di bawah kondisi normal, dibanding sebelum virus corona menyerang. Tetap waspada, jangan terbawa 
euforia sesaat!
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SIMULASI MAKIN CEPATNYA PENAMBAHAN KEMATIAN 
AKIBAT CORONA DI INDONESIA

GouvermentToday
Hal 02  |  Jumat, 6 Agustus 2021

akarta-Kasus kematian corona di JIndonesia naik berkali-kali lipat 
sejak awal pandemi. Terbaru, Kamis 

(5/8ada 1.739 orang yang meninggal 
dunia, sehingga total angka kematian 
COVID-19 di Indonesia sebanyak 
102.375 orang. 

Dalam hitungan kasar, bila di awal 
pandemi 3 orang di Indonesia me-
ninggal karena corona setiap satu jam. 
Kemudian berubah menjadi 8 orang 
meninggal tiap jam, lalu naik lagi 
menjadi 21 orang tiap jam. Terkini, 68 
orang di Indonesia meninggal karena 
virus tersebut tiap satu jam sekali.

Jubir Kemenkes dr Siti Nadia 
Tarmizi mengungkap menurut data 
terbaru, sebagian besar kasus ke-
matian akibat Covid-19 datang ke RS 
atau puskesmas dalam kondisi berat 
atau kritis. Ini sebabnya Nadia me-
ngatakan deteksi dini melalui testing 
sangat penting.

Supaya lebih banyak kasus bisa 
cepat tertangani dan tak sampai wafat 
di tengah gelombang varian Delta 
ini.“Kita tahu varian Delta selain cepat 
menular dalam waktu singkat bisa 
menularkan orang banyak, terakhir 
memiliki risiko meningkatkan ke-
parahan penyakit,” terang Nadia. 
“Untuk itu, kita dorong masyarakat 
untuk testing. Jangan takut ditesting, 
karena dengan testing kita bisa me-
ngendalikan laju penularan dan PPKM 
ada relaksasi,” tambah dia.

Berdasarkan data Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes), kenaikan itu 
disebabkan angka kematian yang 
berakselerasi. Artinya dari hari ke hari 
laju kematian corona semakin cepat. 

Gambaran cepatnya laju corona di 

Indonesia itu dapat dilihat dengan cara 
melakukan periodesasi angka ke-
matian. Titik pijaknya adalah ketika 
kasus kematian sudah menyentuh 
angka 25 ribu. Pada periode awal 
corona terdeteksi di Indonesia, misal-
nya, butuh waktu 320 hari untuk 
kematian corona tembus 25 ribu 
kasus. Periodenya dihitung sejak 2 
Maret 2020 hingga 14 Januari 2021. 

Sedangkan, di periode selanjutnya, 
25 ribu kasus kematian corona Indo-
nesia hanya dicapai dalam 134 hari. 
Artinya, percepatan laju kematian 
corona Indonesia meningkat 2 kali 
lipat dari periode sebelumnya.

Kasus kematian lagi-lagi me-
ningkat di periode selanjutnya. Hanya 
butuh 53 hari untuk mencapai 25 ribu 
kasus kematian.  Periodenya adalah 29 
Mei 2021 hingga 20 Juli 2021. Kala itu, 
varian Delta sudah mulai terdeteksi di 
Indonesia. 

Kini, hanya butuh 15 hari agar 
kasus kematian corona di Indonesia 
genap 100 ribu. Tepatnya dihitung 
sejak 21 Juli-4 Agustus 2021. Sebuah 
waktu yang sangat singkat di mana 
kasus kematian corona di Indonesia 
mencapai 25 ribu kasus lagi. 

Pemerintah memperbarui data 
terkait kasus Corona di Indonesia. 
Kamis (5/8) dilaporkan ada tambahan 
35.764 kasus positif di Indonesia. Se-
hingga jumlah total kasus Covid-19 
yang ditemukan di Indonesia sejak 
Maret 2020 hingga hari ini menjadi 
3.568.331 kasus.

Dari jumlah tersebut, 518.310 
merupakan kasus aktif. Kasus aktif 
artinya pasien yang masih dirawat 
akibat Corona.Kabar baiknya, hari ini 

ujar Chatib dalam diskusi virtual 
bersama Kemendag, Kamis (5/8).

Untuk mempercepat vaksinasi, dia 
mengusulkan agar sebagian dana 
bansos tunai dibuat jadi conditional 
cash transfer. Jika ingin memperoleh 
uang tunai dari conditional cash 
transfer itu, penerima bansos harus 
sudah vaksin. Menurutnya cara ini bisa 
m e n d o ro n g  p ro g ra m  va ks i n a s i 
sehingga herd immunity bisa segera 
tercapai.

"Saya ingin usul, pemerintah kan 
punya bansos yang namanya BLT. 
Kenapa sebagian dari BLT itu bikin 
dibuat di dalam conditional cash 
transfer yang disebut dengan cash for 
vaksin. Jadi kalau orang mau dapat 
cash, dia harus vaksin. Dengan begitu 
maka prosesnya akan jadi lebih cepat," 
jelasnya.

Menurutnya jika herd immunity 
bisa segera tercapai,  maka per-
tumbuhan ekonomi di angka 7 persen 
bisa diteruskan ke depan."Tentu ketika 
saya usulkan ini saya asumsikan suplai 
vaksinnya bisa kita penuhi. Maka ada 
insentif orang untuk vaksinasi, karena 
saya percaya kalau herd immunity itu 
terjadi, maka kita bisa ulangi apa yang 
kita alami di triwulan kedua," tuturnya. 
(ist,ins)

ada 39.726 orang yang sembuh dari 
Covid-19. Jumlah total warga di 
Indonesia yang telah sembuh dari 
Covid-19 sebanyak 2.947.646 orang.

 “Positivity rate kita juga turun dari 
yang mendekati 40% sekarang 20%-
an. Memang perlu upaya untuk di 
bawah 5%, tapi kita lihat saat ini di 
Wisma Atlet, RS, relatif tidak banyak 
pasiennya seperti sebelumnya,” kata 
Nadia. “Testing pun meningkat yang 
tadinya hanya 2/1000 sekarang 
4/1000. Tapi walau kita lihat tren yang 
baik dari PPKM Darurat dan Level, kita 
tetep harus konsisten terutama 
testing. Karena kita lihat kasus 
kematian masih cukup tinggi,” imbuh 
dia.
Usulan	Vaksin	Jadi	Syarat	Bansos

Terpisah,  Ekonom yang juga 
mantan Menteri Keuangan, Chatib 
Basri, mengatakan untuk bisa me-
lanjutkan pemulihan ekonomi harus 
ada formula yang membuat mobilitas 
tetap aman. Menurutnya salah satu 
upaya yang bisa dilakukan melalui 
vaksinasi.

"Vaksin yang dipercepat. Jadi 
karena itu kalau kita ingin menjaga 
momentum dari pertumbuhan eko-
nomi yang sudah baik di 7 persen 
maka percepatan vaksin jadi penting," 

KINI 68 ORANG MENINGGAL 
TIAP JAM GEGARA CORONA,
NGERI!

Country 
1.	Indonesia

2. Russia

3. Mexico

4. Iran

5. Philippines

6. Malaysia

7. Thailand

8. Tunisia

9. Kazakhtan

10. Pakistan

total Deaths
102,375

162,509

242,547

92,628

28,427

10,019

5,663

20,550

6,402

23,635

+1,739

+794

+611

+434

+196

+164

+160

+140

+125

+60

INDONESIA MEMIMPIN PENAMBAHAN KEMATIAN AKIBAT CORONA DI DUNIA (PER 5 AGUSTUS 2021).

Sumber	:	
worldmeters

new DeathsCountry Periode
2 Mar 2020 - 14 Jan 2021

15 Jan - 28 Mei 2021

29 Mei - 20 Jul 2021

21 Juli - 4 Agu 2021

Jumlah kematian
0-25.0000 orang

25.000- 50.00O orang

50.000-75.000 orang

75.000-100.000 orang

Waktu
320 hari

134 hari

53 Hari

15 hari

Rata per jam 
3

8

21

68

(kematian)

Krematorium	Cilincing,	Jakarta	Utara,	
sudah	melayani	kremasi	75	jenazah	
pasien	Covid-19	hingga	akhir	Juli	lalu.



Kemendikbudristek mengalokasikan dana 
sebesar Rp2,4 triliun untuk 240 ribu laptop 
untuk sekolah.

Pada 2021, ada paket teknologi informasi 
komunikasi (TIK) dari Dana Alokasi Khusus 
(DAK) sebesar 242.565 paket  yang 
ditargetkan untuk 15.656 sekolah. Ini diatur 
melalui Peraturan Menteri Pendidikan dan 
Kebudayaan Nomor 5 Tahun 2021.

Paket TIK ini bukan hanya laptop saja. Tapi juga 
peralatan lain seperti router, printer, dan 
scanner. Total ada 17.510 wireless router, 
10.799 proyektor, 10.799 konektor, 8.205 
printer, dan 6.527 scanner. Jumlah laptop yang 
diterima tiap sekolah juga berbeda. Tergantung 
tingkatan SD, SMP, SMA, SMK, Sanggar Kegiatan 
Belajar (SKB) atau Pusat Kegiatan Belajar 
Masyarakat (PKBM).

 LAPTOP KEMENDIKBUDRISTEK

Laptop Merah Putih adalah laptop buatan 
lokal yang di dorong untuk dibeli oleh 
pemerintah. Dibanderol dengan harga 
beragam bergantung tipe. Mulai Rp5 juta 
hingga Rp 7,5 juta per unit. Rencananya 
laptop lokal ini akan dipasarkan pada 2022. 
Namun, produksinya akan mulai dilakukan 
tahun ini sebanyak 10.000 unit.

 LAPTOP MERAH PUTIH

SPESIFIKASI MINIMAL 
-	Tipe	prosesor	core: 2, frekuensi: > 1,1 GHz, 

-	Cache: 1 M

-	Hard	drive:	32 GB

-	USB	port:	dilengkapi dengan USB 3.0

-	Networking: WLAN adapter (IEEE 802.11ac/b/g/n)

-	Tipe	grafis:	High Definition (HD) integrated

-	Audio: integrated

-	Monitor	:11 inch LED

-	Daya/power:	maksimum 50 watt

-	Operating	system:	chrome OS

-	Masa	Garansi:	1 tahun

-	Device	management:	ready to activated chrome
education upgrade (harus diaktivasi setelah 
penyedia ditetapkan menjadi pemenang)

Gandeng 3 Perguruan Tinggi 
Institut Teknologi
Bandung (ITB)

Universitas 
Gajah Mada (UGM)

Institut Teknologi 
Sepuluh Nopember (ITS)

(membentuk	
konsorsium	
pengembangan	
desain	dan	software	
perangkat	lokal	ini)

Gandeng 3 Perguruan Tinggi 
PT Zyrexindo 
Mandiri Buana

PT Tera Data
Indonesia

PT Supertone

PT Evercross 
Technology Indonesia

PT Bangga 
Teknologi Indonesia

Acer Manufacturing 
Indonesia

Sumber:	Lampiran	Peraturan	Menteri	Pendidikan	dan	
Kebudayaan	 Nomor	 5	 Tahun	 2021	 tentang	 Petunjuk	
Operasional	 Dana	 Alokasi	 Khusus	 Fisik	 Bidang	
Pendidikan	Tahun	Anggaran	2021

JANGAN KELIRU, INI BEDA LAPTOP KEMENDIKBUDRISTEK DENGAN LAPTOP MERAH PUTIH

akarta – Rencana program Laptop JMerah Putih Kementerian Pen-
didikan, Kebudayaan, Riset, dan 

Teknolog (Kemendikbudristek) dikritisi 
oleh berbagai pihak. Bahkan DPR juga 
memberikan berbagai catatan penting 
agar rencana digitalisasi sektor 
pendidikan tersebut tak gagal dan sia-
sia. Salah satu sorotan paling tajam 
terhadap rencana pengadaan sebesar 
Rp 2,4 triliun itu adalah spesifikasi 
dinilai tak memadai dan harganya 
terlalu mahal.

Anggota Komisi X Dewan Per-
wakilan Rakyat, Ledia Hanifa mengata-
kan Komisi X tak membahas anggaran 
hingga satuan tiga dengan kemen-
terian atau lembaga mitra. Untuk 
pengadaan teknologi informasi dan 
komunikasi (TIK) tersebut, kata Ledia, 
DPR hanya menyetujui anggaran 
secara gelondongan, tidak sampai 
pada pembahasan ihwal jenis maupun 
spesifikasi barang.

"Tentang selisih harga, karena 
Komisi X tidak sampai spesifikasi dan 

harga satuan maka kami juga tidak 
tahu persis," kata Ledia dikutip Kamis 
(5/8).

Kendati begitu, Ledia mengatakan 
hal tersebut akan dievaluasi pada 
masa sidang mendatang sebelum 
pembahasan Rancangan Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(RAPBN) 2022.

Ledia mengatakan pengadaan 
perangkat TIK sebenarnya sudah lama 
diselenggarakan Kemendikbudristek. 
Pengadaan itu sebelumnya untuk 
mengejar pelaksanaan Ujian Nasional 
Berbasis Komputer (UNBK), tetapi 
banyak sekolah yang tak memiliki 
perangkat komputer.

Meski begitu, Ledia mengatakan 
ada beberapa kritik dari pengadaan 
TIK yang sudah berlangsung se-
belumnya. Pertama, kata dia, distribusi 
perangkat tersebut tak tepat sasaran. 
Ia mengatakan komputer-komputer 
diberikan ke sekolah yang bahkan 
listriknya tak ada.

Kedua, spesifikasi komputer tidak 

didukung dengan kondisi yang 
semestinya. Misalnya internet di 
sekolah penerima tidak stabil .  
Menurut Ledia, beberapa ahli me-
nyatakan bahwa penggunaan chrome-
book memerlukan internet kecepatan 
tinggi yang stabil. Ketiga, kapasitas 
memori perangkat yang diberikan 
terbatas.

Ledia mengaku mendapat laporan 
dari jaringan guru-guru di Kalimantan 
dan Sulawesi bahwa komputer yang 
diberikan sejak 2017 pun tak dapat 
dipakai karena jaringan listrik dan 
internet tidak stabil."Kita juga bisa 
membayangkan jika jaringan listrik 
yang tidak stabil potensial merusak 
alat elektronik," ucapnya.

Proyek pengadaan laptop Kemen-
dikbudristek sebelumnya ramai 
diperbincangkan warganet di media 
sosial. Sebagian menyayangkan spe-
sifikasi melekat pada Laptop Merah 
Putih berupa chromebook dengan 
harddisk sebesar 32GB.
Strategi	Salah	Picu	Masalah

Pengamat pendidikan Indra 
Charismiadji menyoroti pengalaman 
negara tetangga membagi-bagikan 
laptop dan perangkat teknologi infor-
masi dan komunikasi (TIK) ke sekolah, 
namun berujung gagal karena strategi 
yang salah. "Kalau tidak disiapkan 
nasibnya bisa sama seperti kegagalan 
program 1Bestarinetnya Malaysia atau 
program pengadaan tabletnya 
Thailand," katanya.

1Bestarinet adalah sebuah mega 
proyek pemerintah Malaysia dengan 
anggaran berkisar Rp14 triliun untuk 
menyediakan konektivitas internet 
dan menciptakan lingkungan belajar 
virtual untuk 10 ribu sekolah. Salah 
satu upaya yang dilakukan dengan 
membagikan chromebook dan lear-
ning management system (LSM).

CHROMEBOOK GAGAL DI MALAYSIA,
DPR WANTI-WANTI NADIEM 

Menyoal Program Laptop Kemendikbudristek 

parlementoday
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Namun proyek itu, kata Indra, 
akhirnya dihentikan oleh pemerintah 
Malaysia pada tahun 2019 karena 
audit menunjukkan hasil program 
jauh dari harapan yang diwacanakan. 
"Malaysia sudah jelas-jelas gagal 
dengan proyek chromebook-nya. 
Sekarang kita mau menjalankan 
proyek yang sama di tengah pandemi 
pula. Jangan sampai Indonesia 
kejeblos di lubang yang sama. Itu 
bodoh sekali namanya," tambahnya.

Indra menjelaskan upaya men-
digitalisasi sekolah tidak bisa hanya 
dilakukan dengan membagi-bagikan 
laptop dan perangkat TIK. Ia menyebut 
ada tiga faktor yang perlu diper-
timbangkan dalam upaya digitalisasi, 
yaitu infrastruktur, infostruktur dan 
infokultur.

Indra menyarankan Indonesia 
lebih baik mengikuti jejak Singapura 
yang membuat perencanaan awal 
pendidikan melalui ICT Masterplan in 
Education (Rencana Utama Digitali-
sasi Pendidikan). Ia mengatakan 
Singapura memiliki strategi digitali-
sasi pendidikan yang matang karena 
perencanaan itu.

"Singapura yang besarnya hanya 
seperti satu kecamatan di Indonesia, 
h a nya  3 0 0 - a n  s e ko la h ,  p u nya  
perencanaan digitalisasi pendidikan 
yang matang dan terukur dengan ICT 
Masterplan in Education-nya. Kita 
yang 17 ribu pulau, 260 ribu sekolah, 
50 juta siswa, tidak ada perencanaan 
sama sekali," imbuh Indra.

Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) juga mengaku bakal mengawasi 
program tersebut karena mengguna-
kan uang negara yang besar."KPK dan 
tentu aparat penegak hukum lain tetap 
melakukan pengawasan terkait setiap 
penggunaan uang negara," ujar 
Pelaksana Tugas Juru Bicara Penin-
dakan KPK, Ali Fikri.(ist)

Kemendikbudristek	menyiapkan	anggaran	sekitar	Rp	2,4	triliun	
untuk	pengadapan	laptop	sekolah	dan	pelajar.
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ALANG- Pemerintah Kota M(Pemkot) Malang memiliki 
tugas besar terkait peng-

amanan asset daerah/ Dari ribuan 
aset milik Pemkot, baru ratusan saja 
yang sudah bersertifikat.

Data yang dihimpun,  secara 
keseluruhan Pemkot Malang kini me-
miliki 8.200 aset. Dari jumlah tersebut, 
baru 230 di antaranya yang telah ter-
sertifikat oleh BPN dan Pemda. Selain 
itu, sebanyak 411 bidang aset kini juga 
masih dalam proses sertifikasi.

“Target 7,181 aset akan selesai 
semua pada 2023, tinggal proses 
selanjutnya,” terang Walikota Malang 
Sutiaji usai rapat koordinasi peng-
amanan wilayah se-Jawa Timur via 
daring, Rabu (5/8) di NCC Balaikota 
Malang. 

Ditambahkannya, ada sebanyak 
411 aset yang kini tengah diurus di-
proyeksikan selesai tahun ini. “Insya-
allah Oktober tahun ini selesai, jumlah 
yang proses itu ditambah 123 lagi,” 
imbuhnya.

Meski demikian, pihaknya masih 
mengebut proses sertifikasi ribuan 
aset lain. “Lebih dari seribu, walau 
target kami 2.500 karena banyak 
aspek yang harus dipenuhi. Mudah-

mudahan lancar,” tambah Sutiaji.
Walikota Sutiaji optimistis 2023 

s e m u a  b i s a  d i s e l e s a i k a n . 
"Alhamdulillah tadi kita Kota dan 
Kabupaten disebut tertinggi ada 4 
yaitu Surabaya, Probolinggo Mojo-
kerto dan Malang, “lanjutnya.

Saat dikonfirmasi mengenai ken-
dala sertifikasi selama ini, Walikota 
mengaku proses administrasi menjadi 
salah satu alasan melambatnya proses. 
"Sebenarnya surat itu macem-macem 
ya, yang ada lori, ada banyak tanah 
kecil-kecil itu dan banyak yang ada izin 
penggunaan ada yang tidak, bidangnya 
mungkin ada 1 meter ada 50 meter," 
terang Sutiaji. 

"Urutannya kitakan harus cek di 
kelurahan, cek di BPN, kalau tidak 
salah 1 berkas sampai 8 kali tanda 
tangan. Proses seperti ini sebenernya 
harus kita akhiri, tapi karena proses 
administrasi, tentu harus ada," sambung- 
nya. 

Sejauh ini, Politikus Partai Demokrat 
itu menuturkan bahwa nanyak di 
antara aset itu memiliki izin peng-
gunaan. “Ada izin penggunaannya 
surat-suratnya juga banyak, makanya 
kami harus cek lagi ke BPN, BKAD, 
intinya banyak yang harus dilakukan 

penggunaan. Sementara di (jalan) 
Langsep ini persidangannya kami 
menang, (tapi ketika) mereka banding 
kami kalah, sekarang kami masih 
kasasi,” beber dia.

Guna mempermudah proses serti-
fikasi tersebut, Pemkot juga menyiap-
kan tim khusus. “Kami bentuk dan 
sudah ada, dari unsur BPKAD dan BPN. 
Ini untuk mempercepat,” pungkasnya. 
(ree)

penertiban administrasi,” katanya.
Persoalan lain terkait dengan aset, 

masih kata Sutiaji yakni banyak aset 
yang masih bersengketa secara hukum. 
Dia mencontohkan dua aset milik 
Pemkot di Jalan Raya Langsep berupa 
tanah dan Dieng berupa rumah dinas 
yang kini masih berproses di ranah 
hukum. “Dieng ini sebenarnya sudah 
bisa kita ambil, tapi masih ada per-
soalan lagi karena disana ada izin 

PERINGATAN HARI JADI BLITAR KE-697, 

BERBAGI DENGAN ANAK TERDAMPAK PANDEMI
LITAR - Peringatan Hari Jadi BBlitar Ke-697 pada 5 Agustus 
tahun ini, digelar sederhana. 

Meski demikian banyak hal bermakna 
tersaji, salah satunya aksi berbagi dengan 
anak-anak kurang mampu terdampak 
pandemi Covid-19.

"Sebagai wujud rasa syukur kita 
kepada Allah SWT, pada hari jadi ini 
ingin berbagi kebahagian agar mem-
bawa berkah bagi semuanya," ujar 
Bupati Blitar, Rini Syarifah didampingi 
Wakil Bupati Blitar Rahmat Santoso 
usai prosesi puncak acara Hari Jadi 
Kabupaten Blitar Ke-697 di Pendopo 
Ronggo Hadi Negoro (RHN), Kamis 
(5/8). 

Adapun anak-anak yang mendapat 
bantuan tersebut, adalah yatim piatu. 
Santunan diserahkan bersamaan 
dengan acara malam tirakatan pada, 
Rabu(4/8/2021), untuk 27 anak-anak. 

Ketika ditanya bagaiman dengan 
anak yatim piatu lainnya, yang orang 
tuanya meninggal akibat Covid-19? 
Wabup Rahmat atau biasa dipanggil 
Makdhe Rahmat menjawab juga akan 
memberikan bantuan, berkoordinasi 
dengan Dinas Sosial (Dinsos). "Nanti 
juga akan kita berikan bantuan," 
tuturnya.

Selain santunan untuk anak yatim 
piatu, Pemkab Blitar juga akan meng-
gelar khitanan massal untuk anak-

anak diutamakan yang tidak mampu. 
Karena orang tuanya terdampak pandemi 
Covid-19, sehingga tidak bisa me-
lakukan khitan sendiri. "Karena pandemi, 
sehingga tidak ada biaya untuk khitan. 
Maka kami bekerja sama dengan be-
berapa pihak, menggelar khitanan 
massal," kata Mak Rini.

Khitanan massal tersebut sedang 
disiapkan teknis pelaksanaannya, oleh 
Dinas Kesehatan dan pihak terkait 
termasuk perusahaan BUMN perban-
kan dan donatur lainnya. "Jadi ini 
sinergi kerjasama, pemkab dengan 
perbankan BUMN dan donatur yang 

Ke-697 tahun ini diawali dengan ziarah 
makam leluhur, termasuk makam Pro-
klamator Ir Soekarno pada, Rabu 
(4/8/2021) pagi. Kemudian malam 
harinya, digelar malam tirakatan dan 
doa bersama di Pendopo Ronggo Hadi 
Negoro (RHN).

Sedangkan acara puncak Hari Jadi 
Blitar Ke-697 pada 5 Agustus 2021, 
dilaksanakan sederhana dengan protokol 
kesehatan (prokes) ketat di Pendopo 
RHN. Dengan undangan terbatas, serta di- 
ikuti secara virtual oleh jajaran OPD, 
kecamatan hingga desa/kelurahan. 
Tampak hadir Bupati Blitar Rini Syarifah 
beserta suami, Wakil Bupati Blitar 
Rahmat Santoso, Ketua DPRD Kabu-
paten Blitar Suwito beserta ibu dan 
Sekda Kabupaten Blitar Izul Marom. 

Dengan mengenakan pakaian adat 
Jawa lengkap, beskap untuk pria dan 
blangkon, serta kebaya bagi wanita 
dengan bawahan kain jarit. Termasuk 
seluruh undangan dan panitia, juga 
memakai pakaian adat Jawa Mata-
raman tersebut. Rangkaian prosesi 
puncak acara hari jadi juga dibuat 
sederhana dan singkat, diawali dengan 
pembukaan. Kemudian menceritakan 
sejarah Blitar, penyerahan pusaka 
serta panji kepada Ketua DPRD. 
Dilanjutkan sambutan Bupati Blitar, 
doa dan ditutup dengan pemotongan 
tumpeng.(ais)

ingin berbagi pada momentum Hari 
Jadi Blitar," ungkap Mak Rini.

Targetnya, diungkapkan Mak Rini, 
setiap desa ada 10 anak yang akan 
dikhitan massal. Jika jumlah desa/ 
kelurahan ada 248 dikalikan 10 anak, 
bearti total ada 2.480 anak yang akan 
mengikuti khitanan massal. Namun 
masih akan disesuaikan lagi dengan 
kemampuan keuangan dan tenaga 
kesehatannya. "Karena selain dikhitan, 
rencananya juga akan mendapat 
santunan atau bantuan," ungkapnya.

Sebelumnya dalam rangkaian 
kegiatan Peringatan Hari Jadi Blitar 

AMANKAN ASET DAERAH, 
PEMKOT MALANG KEBUT 7.181  SERTIFIKAT

Walikota	Malang,	Sutiaji

Bupati	Blitar	Rini	Syarifah,	Wakil	Bupati	Blitar	Rahmat	Santoso,	Ketua	DPRD	Kab	Blitar	Suwito	dan	
Sekda	Kab	Blitar	Izul	Marom	menerima	panji	dan	pusaka	pada	prosesi	puncak	acara	Hari	Jadi	Blitar	

Ke-697	di	Pendopo	Ronggo	Hadi	Negoro.
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adiun-Meski sudah berada di M'zona oranye', tapi sesuai 
aturan pemerintah pusat Kota 

Madiun masih berstatus PPKM Level 4 
hingga 9 Agustus 2021. Untuk itu, 
semua pihak berkomitmen menjaga 
protokol kesehatan dengan sepakat 
meniadakan kegiatan Suroan dan 
Suran Agung yang biasanya tiap tahun 
diperingati secara meriah.  Seperti 
diketahui, 1 Muharram 1443 H atau 
juga disebut 1 Suro jatuh pada Selasa, 
10 Agustus 2021 mendatang.

"Biasanya, 2 tahun lalu setiap 1 
Muharram ada kegiatan. Kali ini semua 
kegiatan off. Yang sifatnya meng-
undang kerumunan, yang bersifat bisa 
membuat klaster baru Covid-19. Aturan 
Kemendagri wajib kita ikuti," jelas 
Walikota Madiun, Maidi saat sambutan 

Rakor Forkopimda jelang 1 Muharram 
di GCIO, Kamis (5/8). 

Dengan meniadakan perayaan 
Suroan, maka menunjukkan kepada 
masyarakat, bahwa protokol ke-
sehatan (prokes) merupakan ke-
butuhan, bukan sekadar kewajiban. 
Kata Maisi, banyak masyarakat yang 
menggunakan masker karena takut 
dengan aparat, padahal sikap tersebut 
adalah hal yang keliru."Prokes harus 
kita penuhi di lingkungan kita sendiri. 
Baik orang punya hajat, mantu atau 
kegiatan-kegiatan yang sifatnya 
kerumunan, menimbulkan klaster," 
tuturnya. 

Untuk diketahui, setiap 1 Suro 
dalam kondisi normal, Kota Madiun 
menjadi pusat kegiatan Persaudaraan 
Setia Hati Terate (PSHT) dan Per-

rakat Islam Kemenag Kamaruddin Amin 
mengatakan, pemerintah hanya me-
mindahkan tanggal merahnya dari tanggal 
10 menjadi 11 Agustus 2021. "Tahun 
Baru Islam tetap 1 Muharram 1443 
Hijriah, bertepatan 10 Agustus 2021 
Masehi. Hari liburnya yang di-geser 
menjadi 11 Agustus 2021 masehi," 
katanya.

Perubahan ini tertuang dalam Ke-
putusan bersama Menag, Menaker, dan 
Menpan RB No 712, 1, dan 3 tahun 2021 
tentang Perubahan Kedua atas Ke-
putusan Bersama Menag, Menaker, 
Menpan dan RB No 642, 4, dan 4 tahun 
2020 tentang Hari Libur Nasional dan 
Cuti Bersama.

Selain hari libur dalam rangka 
peringatan 1 Muharram 1443 H, ada 
juga perubahan hari libur dalam 
rangka memperingati Maulid Nabi 
Muhammad Saw, 12 Rabiul Awwal 
1443 H. "Awalnya hari liburnya 19 
Oktober, berubah menjadi 20 Oktober 
2021 M," jelasnya."Sedangkan cuti 
bersama dalam rangka Hari Raya Natal 
pada 24 Desember 2021 M, di-
tiadakan," sambungnya.

Kamaruddin menjelaskan, ke-
bijakan ini sebagai bagian dari upaya  
pencegahan dan penanganan pe-
nyebaran Covid-19. "Ini ikhtiar untuk 
mengantisipasi munculnya klaster 
baru, maka dipandang perlu dilakukan 
perubahan hari libur dan cuti bersama 
tahun 2021 M," sebutnya."Jadi hari 
liburnya saja yang berubah, bukan hari 
besar keagamaannya," tambahnya. 
(ger,ist)

s a u d a ra a n  S e t i a  Ha t i  W i n o n g o 
(PSHW). 

Di sisi lain, Maidi mengapresiasi 
kegiatan aparat yang telah membantu 
sosialisasi 6 M. Sehingga warna zona di 
Kota Madiun sudah berubah meski 
masih di level yang sama. Maidi 
memaparkan, bahwa saat ini warna 
zona di Kota Madiun telah menjadi 
oranye. Dimana sebelumnya berwarna 
merah akibat kasus terkon�irmasi, 
kasus meninggal dan BOR yang tinggi.

"Upaya kita luar biasa, Forkopimda 
tidak kenal waktu. Bagaimana caranya 
kita bisa hijau dulu. Yang reaktif turun, 
kesembuhan tinggi dan BOR kecil," 
ujarnya. 

Sementara itu, Dandim 0803 Madiun, 
Letkol Inf. Edwin Charles memapar-
kan, memutus mata rantai Covid-19 
membutuhkan kesadaran semua pihak. 
Meski terasa berat, kegiatan 1 Muharram 
memang ditiadakan untuk menekan 
angka penyebaran Covid-19.

"Herd Imunnity perlu segera di-
capai. Saat ini fokus kita itu. Vaksinasi 
perlu menyebar cepat dengan me-
nekan penyebaran Covid-19. Karena 
Covid-19 tidak dapat kita prediksi," 
ujarnya singkat. 
Liburnya	Digeser	11	Agutus

Seperti diketahui, Tahun Baru 
Islam 1443 Hijriah atau 1 Muharram 
tetap jatuh pada 10 Agustus 2021, 
namun liburnya alias tanggal merah-
nya digeser ke 11 Agutus. 

Melansir laman resmi Kemenag, 
Direktur Jenderal Bimbingan Masya-

URABAYA - Pemerintah Kota S(Pemkot) Surabaya telah me-
nerima vaksin sebanyak 10.615 

vial. Terbagi menjadi tiga jenis yaitu 
2.486 vial vaksin moderna, vaksin 
sinovac berjumlah 7.390 vial dan 
vaksin  Sinopharm berjumlah 739 vial. 
Untuk moderna akan dikhususkan 
sebagai vaksin ketiga atau booster bagi 
tenaga kesehatan (nakes).

“Vaksin moderna itu untuk nakes, 
rencananya minggu ini, kita masih 
melakukan pendataan,”kata Dinas 
Kesehatan (Dinkes) Kota Surabaya, 
Febria Rachmanita, Kamis (4/8). 
ANkes yang menjadi sasaran adalah 
yang bertugas di puskesmas maupun 
rumah sakit. 

Sementara itu, Walikota Surabaya 
Eri Cahyadi  menjelaskan bahwa efek 
samping atau Kejadian Ikutan Pasca 
Imunisasi  (Kipi)  adalah sedikit 
demam. Maka dari itu, vaksinasi yang 
diperuntukan untuk nakes digelar 
secara bertahap. “Karena yang sudah 
disuntik moderna ini agak panas 

(efeknya). Sehingga ketika disuntik 
berbarengan kan nakes istirahat 
semua. Jadi bergantian,"jelasnya. 

Untuk jumlah vaksin yang sudah 
disuntikan kepada nakes, Eri me-
nyebut baru sedikit. Mengingat efek 
dari vaksin jenis moderna. "Sekitar 
30an lebih yang sudah divaksin meng-
gunakan moderna. Kita lihat memang 
rata-rata dampaknya karena efeknya 
panas,"ungkapnya.

Sementara itu, data menyebutnya, 
sebanyak 1,5 juta warga Surabaya 
telah menerima vaksinasi dosis per-
tama. Sedangkan, sekitar 790 ribu 
warga sudah menerima vaksin dosis 
kedua. Adapun total warga yang 
menjadi sasaran vaksinasi di Surabaya 
berkisar 2,8 juta jiwa. 

“Sampai seminggu ke depan bisa 
menyasar 4 juta lebih warga Surabaya. 
Sehingga dalam hitungan hari ratusan 
ribu vakasin sudah disuntikan kepada 
seluruh warga. Hal ini agar di Sep-
tember mendatang herd immunity 
warga Surabaya bisa tercover,” jelas-

dikon�irmasi terpisah.
Nakes akan mendapatkan vaksin 

secara bertahap. Vaksin diberikan 
sembari melihat gejala KIPI yang 
dialami para nakes.Selain bagi nakes, 
Pemkot Surabaya juga mengejar 
pelaksanaan vaksinasi dosis pertama 
d a n  k e d u a  u n t u k  k a l a n g a n 
umum.(Ard)

nya. 
"Karena nantinya 

d i  G e l o r a  1 0 
Nopember itu kan 50 
r i b u  o r a n g .  K a l i 
empat sudah 200 
ribu. Jadi kita butuh 
ratusan ribu. Kita 
sudah sampaikan 
s u r a t  k e p a d a  B u 
Gubernur yang sudah 
sampaikan surat juga 
ke Pak Menkes se-
moga kata bu Gubernur 
segera datang. Ka-
rena memang dosis 
k e d u a  k i t a  m e -
nunggu dari peme-
rintah,"terangnya.

Kepala Bagian Humas Pemkot 
Surabaya, Febriadhitya Prajatara 
menambahkan, bahwa penyuntikan 
vaksinasi dosis ketiga bagi nakes 
dilakukan di dua RS."Hingga saat ini, 
sudah ada 137 orang nakes yang 
mendapat vaksin Moderna," kata Febri 

VAKSINASI BOOSTER UNTUK NAKES 

DI SURABAYA MULAI DIGEBER

Serbuan	vaksin	juga	dilakukan	ke	kampus-kampus	Surabaya	
untuk	mengejar	target	herd	immunity

MASIH PPKM LEVEL 4, 

MADIUN TIADAKAN PERINGATAN SUROAN

Rapat	Forkopimda	jelang	1	Muharram	di	GCIO,Kota	Madiun	dipimpin	
langsung	oleh	Walikota	Madiun,	Maidi,	Kamis	(5/8/2021)
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Foto	:	https://apkpure.com/

Di tengah pandemi berbagai jurus dikeluarkan untuk menjaga geliat pariwisata. Sebab, larangan mobilitas warga 

sangat memukul sektor ini. Seperti yang dilakukan pulau di Micronesia yaitu Guam. Salah satu yang menarik adalah 

turis akan diberikan uang belanja sekitar Rp7,2 juta. Woa! 

LIBURAN KE PULAU GUAM 
TURIS DITRAKTIR BELANJA 

RP 7,2 JUTA, MAU?
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eperti	 daerah	 lain	 yang	
berusaha	 menarik	 turis	 di	
tengah	pandemi,	Guam	juga	
sama.Dilansir	 dari	 media	
lokal,	Post	Guam,	pulau	yang	
masuk 	 da lam	 wi layah 	

teritori	Amerika	Serikat	ini	tak	tinggal	
diam	di	tengah	pandemi.

Wakil	 Presiden	 Biro	 Pengunjung	
Guam	 Gerry	 Perez	 mengatakan	 kepada	
dewan	 bahwa	 manajemen	 Pemerintah	
Guam	(GVB)	punya	cara	untuk	menarik	
wisatawan.	 Manajemen	 GVB	 berencana	
untuk	 memberi	 USD	 500	 atau	 sekitar	
Rp7,2	juta	kepada	turis.

Uang	 ini	 akan	 dimasukkan	 dalam	
kartu	debit.	Nantinya,	turis	bisa	memakai	
uang	 tersebut	 untuk	 dipakai	 belanja	
barang	dan	jasa	di	sana.	Seperti	toko	ritel	
lokal,	 restoran,	 operator	 tur,	 taksi,	 dan	
bisnis	 lainnya.GVB	 sedang	 berdiskusi	
dengan	 bank	 yang	 akan	 berpotensi	
menjadi	 vendor	 untuk	 program	 insentif	
ini.	 Anggarannya	 sekitar	 USD	 2,5	 juta	
dengan	jumlah	2.500-5.000	kartu	debit.

"Kabar	 baiknya	 adalah	mereka	 bisa	
melakukannya,	 Berita	 yang	 tidak	 terlalu	
bagus	 adalah	 bahwa	 akan	 memakan	
waktu	 sekitar	 45	 hingga	 60	 hari	 ketika	
mereka	 bisa	 melakukan	 pengiriman	
dengan	kartu	debit,"	kata	Perez.

Intensif	 turis	 ini	 rencananya	 akan	
dijalankan	pada	bulan	September	depan.	
GVB	menyatakan	bahwa	itu	adalah	waktu	
yang	 tepat	 untuk	 mulai	 menawarkan	
insentif.Dewan	GVB	menyetujui	proposal	
manajemen	 untuk	menawarkan	 insentif	
kepada	 wisatawan,	 maskapai	 pe-
nerbangan,	 agen	 tur,	 dan	 bisnis	 terkait	
pariwisata	lainnya.

Jika	disetujui	insentif	belanja	ini	akan	
diberikan	 kepada	 2.500	 sampai	 5.000	
turis	pertama	yang	datang	ke	dana.	GVB	
benar-benar	menggojlok	 ide	 ini	 dengan	
berdiskudi	dengan	banyak	bank.

Tawaran	 lain	 yang	 sedang	 diper-
timbangkan	 adalah	 pembayaran	 tes	
reaksi	 Covid-19	 atau	 PCR.	 Tes	 ini	 akan	
diberikan	 kepada	 turis	 ketika	 mereka	
kembali	ke	negara	asal.	Di	Guam	sendiri	
tes	PCR	dihargai	USD	200	per	pengujian.	
Ini	 jelas	 mempermudah	 turis	 yang	
datang.

Surga Pecinta 
Iklim Tropis

Guahan	dalam	bahasa	Chamorro	 itu	
lebih	 terkenal	 sebagai	 destinasi	 wisata	
sekaligus	lokasi	pangkalan	militer	Negeri	
Paman	Sam.	Hingga	akhir-akhir	ini	Guam	
ramai	 menjadi	 perbincangan	 dunia	
internasional.	 Pulau	 itu	 'terjebak'	 di	
tengah	 lingkaran	 perseteruan	 antara	 AS	
dan	Korea	Utara	yang	mungkin	menjelma	

S
menjadi	 konfrontasi	 fisik	 dan	 menjadi	
'pion'.Terlepas	 dari	 itu	 semua,	 banyak	
destinasi	wisata	eksotis	di	Guam.

Tumon Beach
Tumon	 Beach	 terletak	 di	 sepanjang	

pantai	barat	laut	Amerika	Serikat,	wilayah	
tak	 terhubung	 Guam.	 Terletak	 di	 kota	
Tamuning,	 ini	 adalah	 pusat	 industri	
pariwisata	Guam.	Wisatawan	berduyun-
duyun	 ke	 pantai	 untuk	 menikmati	 air	
yang	 jernih	 dan	 sehari	 yang	 penuh	
aktivitas.

Tumon	 Beach	 dekat	 dengan	 objek	
wisata	berbelanja	dan	area	sentral	Hotel	
Row	 (akuarium	 terowongan	 terbesar	 di	
dunia).	 	 Terdapat	 sebuah	 atraksi	 yang	
dikenal	 sebagai	 Daring	 Sling	 Shot,	 dan	
Magic	 on	 Ice	 yang	 populer	 sebagai	
Pertunjukan	Istana	Pasir.

Ypao 
Beach Park

Terletak	di	ujung	selatan	Teluk	Tumon,	
dekat	dengan	Hilton,	ini	adalah	pantai	dan	
taman	 terbesar	 dan	 paling	 populer	 di	
Guam.	 Nama	 resminya	 telah	 diubah	
menjadi	Taman	Pantai	Joseph	Flores,	tetapi	
penduduk	setempat	masih	mengetahuinya	
dengan	bekas	monikernya	Pantai	Ypao.

Tempat	yang	bagus	untuk	piknik	dan	
barbekyu,	 taman	 di	 tepi	 perairan	 yang	
dipenuhi	 karang	 yang	 bagus	 untuk	
snorkeling.	Konser	dan	pesta	diadakan	di	
ampiteater	 taman	 secara	 teratur.	 Ini	
adalah	tempat	yang	populer;	coba	hindari	
di	 akhir	 pekan	 karena	 penuh	 luapan	
pengunjung.

War	in	Pacific	National	Historical	Park
Taman	 Nasional	 Sejarah	 Perang	

Pasifik	adalah	kawasan	lindung	di	wilayah	
Guam,	di	Pelabuhan	Apra,	yang	didirikan	
pada	 tahun	 1978	 untuk	 menghormati	
mereka	yang	berpartisipasi	dalam	Perang	
Pasifik	(Perang	Dunia	II).	Berbagai	situs	di	
Pulau	 Guam	 adalah	 bagian	 dari	 Taman	
Nasional.

Negara-negara	 yang	 terlibat	 dalam	
Perang	 di	 Pasifik	 termasuk	 Amerika	

besar	dan	permanen	berkembang	di	atas	
bangku	batu	kapur	yang	relatif	terisolasi	
dan	 terus	 ditempati	 hingga	 abad	 ke-16	
atau	bahkan	ke-17.

Two Lovers Point
Jika	 kota-kota	 wisata	 terkenal	

menawarkan	menara	 yang	 tinggi	 untuk	
menyajikan	 pemandangan	 kota,	 Guam	
akan	menawarkan	tempat	yang	berbeda.	
Di	 Two	 Lovers	 Point,	 kalian	 bisa	
menyaksikan	pemandangan	Pulau	Guam	
dari	ketinggian	112	meter.	Namun,	Two	
Lovers	Point	bukanlah	nama	dari	sebuah	
gedung	 pencakar	 langit,	 ya.	 Melainkan	
sebuah	tebing	yang	menghadap	langsung	
ke	arah	lautan	Filipina.

Menariknya	 lagi,	 Two	 Lovers	 Point	
juga	menawarkan	pemandangan	sunrise	
dan	sunset	sekaligus.	Cocok	untuk	kalian	
yang	 penggemar	 berat	 dua	 momen	 ini.	
Nah,	sebelum	ke	sana,	kalian	harus	tahu	
dulu	kisah	 legenda	di	 balik	Two	Lovers	
Point.

Konon	katanya,	tebing	ini	merupakan	
tempat	bunuh	diri	sepasang	kekasih	yang	
tidak	 direstui.	 Maka	 dari	 itulah	 Two	
Lovers	 Point	 sering	 dijadikan	 tempat	
wisata	 para	 pasangan	 kekasih	 untuk	
mengabadikan	 cintanya	 di	 sini.	 Yakni	
dengan	mengunci	gembok	cinta	di	salah	
satu	 jembatan	 yang	 ada	 di	 Two	 Lovers	
Point.(ist)

Serikat,	 Jepang,	 Australia,	 Kanada,	
Meksiko,	 Cina,	 Prancis,	 Inggris,	 Selandia	
Baru,	Belanda,	dan	Uni	Soviet.	Taman	ini	
juga	 akan	 ditampilkan	 di	 Washington	
Quarter	pada	tahun	2019	sebagai	bagian	
dari	 America	 the	 Beautiful	 Quarters	
Series.

Pagat Cave
Pagat,	 bersama	 dengan	 Nisichau	

(Nisi'an),	 Pigpug	 (Pipok),	 dan	 Merizo	
adalah	 salah	 satu	 dari	 empat	 paroki	
gereja	 yang	 dipartisi	 Guam	 pada	 tahun	
1672	tak	lama	setelah	diperkenalkannya	
agama	Kristen	di	Marianas.	Sebuah	gereja	
kayu	 didirikan	 di	 Pagat	 pada	 bulan	
Januari	 1672	 meskipun	 tampaknya	
hancur	 selama	 peperangan	 antara	
Chamorus	dan	Spanyol.	Tampaknya	tidak	
ada	 catatan	 tentang	 gereja	 yang	 telah	
dibangun	kembali.

Pagat	 Cave	 terletak	 di	 bangku	 batu	
kapur	 alami	 sekitar	 50	 –	 70	 meter	 ke	
daratan	dari	pantai	timur	laut	Guam	dan	
dibatasi	 di	 sebelah	 utara	 oleh	 tebing	
curam	 yang	 tinggi.	 Pagat	 Cave	 adalah	
salah	 satu	 dari	 empat	 situs	 latte	 yang	
tercatat	 di	 sepanjang	 pantai	 timur	 laut	
Guam.	Sumber	air	tawar	ada	di	gua-gua	
menuju	tepi	barat	situs.

Bukti	 arkeologis	 menunjukkan	
bahwa	pendudukan	situs	dimulai	sekitar	
900	 tahun	 yang	 lalu.	 Sebuah	 desa	 latte	
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RISET: EKS-PASIEN COVID 
ALAMI PENURUNAN IQ, BENARKAH?

ks-pasien	 corona	 terbukti	Em e n g a l a m i 	 p e n u r u n a n 	
kecerdasan	 dan	 IQ,	 menurut	

riset	 terbaru.	 Temuan	 ini	 pun	
menyoroti	gangguan	kesehatan	jangka	
panjang	 virus	 corona,	 atau	 biasa	
dikenal	 sebagai	 Long	 Covid-19,	 bagi	
penyintasnya.

Riset	 tersebut	 tak	 hanya	 me-
nemukan	penurunan	kecerdasan	pada	
pasien	Covid-19	yang	telah	dirawat	di	
rumah	sakit,	tetapi	juga	pada	mantan	
pasien	 yang	 tidak	 dirawat	 di	 rumah	
sakit.	 Penelitian	 ini	 telah	 terbit	 di	
jurnal	The	Lancet.

Dalam	 penelitian	 tersebut,	 para	
peneliti	 hendak	 mengkonfirmasi	
hubungan	Covid-19	dan	kinerja	kognitif	
pasien	 corona.	 Riset	 ini	 mencakup	
81.337	 relawan	 yang	 diberi	 tes	
kecerdasan	 antara	 Januari	 dan	
Desember	2020.	Dari	 seluruh	 sampel,	
12.689	 relawan	 melaporkan	 pernah	
mengalami	 Covid-19,	 dengan	 tingkat	
keparahan	pernapasan	yang	bervariasi.

Setelah	 mengontrol	 faktor-faktor	
seperti	 usia,	 jenis	 kelamin,	 tingkat	
pendidikan,	 dan	 variabel	 lainnya,	 para	
peneliti	 menemukan	 bahwa	 mantan	
pasien	corona	yang	telah	sembuh	Covid-
19	 cenderung	 mendapat	 nilai	 buruk	
pada	 tes	 kecerdasan	 dibandingkan	
dengan	mereka	yang	tidak	tertular	virus	
corona.

Penurunan	 kecerdasan	 terbesar	
mantan	pasien	corona	umumnya	terlihat	
pada	tes	yang	membutuhkan	penalaran,	
perencanaan,	dan	pemecahan	masalah.	
Temuan	 ini	 sejalan	 dengan	 "laporan	
Long	 Covid,	 di	 mana	 'kabut	 otak',	
kesulitan	berkonsentrasi,	dan	kesulitan	
menemukan	 kata-kata	 yang	 benar	
adalah	 hal	 biasa	 (ditemukan	 pada	
penyintas	corona),"	kata	para	peneliti.

Para	 peneliti	 juga	 menemukan,	
penurunan	 kinerja	 kognitif	 terkait	
dengan	 tingkat	 keparahan	 Covid-19.	
Mantan	pasien	 corona	yang	dirawat	di	
rumah	 sakit	 dengan	 ventilator	
menunjukkan	 penurunan	 kecerdasan	
terbesar,	 dengan	 penurunan	 IQ	
sebanyak	7	poin.	Penurunan	kecerdasan	
yang	 lebih	 besar	 bahkan	 dilaporkan	
mantan	 pasien	 corona	 yang	 punya	
riwayat	stroke	dan	gangguan	belajar.

Meski	 demikian,	 para	 peneliti	
belum	 dapat	 menarik	 kesimpulan	
yang	 tegas	 bahwa	 Covid-19	 meng-
akibatkan	 penurunan	 kecerdasan.	
Sebab,	 hanya	 ada	 275	 relawan	 yang	
mengikuti	 tes	 sebelum	 dan	 sesudah	
mereka	terinfeksi	corona.	

Di	sisi	lain,	sampel	yang	besar	dan	
beragam	 secara	 sosial	 ekonomi	
memungkinkan	 para	 peneliti	 untuk	
mengontrol	berbagai	macam	variabel	
yang	berpotensi	ikut	berperan.

“Peringatan	 utama	 adalah	 bahwa	
kita	 tidak	 tahu	 apa	 dasar	mekanistik	
dari	 asosiasi	 kognisi	 Covid	 yang	

diamati.	 Kita	 juga	 tidak	 tahu	 berapa	
lama	 dampak	 apa	 pun	 pada	 kognisi	
dapat	 bertahan.	 Saya	 menyediakan	
teknologi	 penilaian	 untuk	 digunakan	
dalam	 serangkaian	 penelitian	 yang	
sekarang 	 mencoba 	 men jawab 	
pertanyaan-pertanyaan	 ini,”	 kata	
penulis	utama	studi	sekaligus	peneliti	
neurosains	 di	 Imperial	 College	
London,	 Adam	 Hampshire,	 kepada	
PsyPost.

Hampshire	 menjelaskan,	 pada	
awalnya	 riset	 yang	 timnya	 buat	 tak	
khusus	 ditujukan	 untuk	 mencari	
hubungan	 Covid-19	 dan	 kecerdasan	
pasien	 corona.	 Riset	 ini , 	 yang	
melibatkan	 kolaborasi	 dengan	 BBC,	
awalnya	bertujuan	untuk	mencari	tahu	
dampak	 gaya	 hidup	 modern	 bagi	
kecerdasan	 warga	 Inggris	 secara	
umum	 dan	 akan	 ditayangkan	 di	
program	TV	bertajuk	The	Great	British	
Intelligence	Test.(ist)

Namun , 	 ka rena 	 kebe tu l an 	
pandemi	 muncul	 ketika	 Adam	 dan	
timnya	sedang	mengumpulkan	sampel	
penelitian,	riset	mereka	akhirnya	juga	
berupaya	mencari	tahu	dampak	virus	
corona	 bagi	 kecerdasan	 mantan	
pasien.

“Secara	 kebetulan,	 pandemi	
meningkat	di	Inggris	di	tengah	ketika	
saya	 mengumpulkan	 data	 kesehatan	

(grey	matter).	Ini	merupakan	bagian	di	
otak	 yang	 mengontrol	 semua	 fungsi	
otak	kita,	mulai	dari	gerakan,	memori,	
dan	emosi.	Kelainan	pada	grey	matter	
o t a k 	 d a p a t 	 m em p e n g a r u h i 	
keterampilan	 komunikasi	 dan	 sel-sel	
otak.

Hingga	saat	ini	para	peneliti	masih	
belum	 tahu	 bagaimana	 mekanisme	
virus	 corona	 dan	 penyakit	 COVID-19	
dapat	mengganggu	otak	manusia.	Hal	
ini	 dapat	 dipahami	 karena	 virus	
corona	 SARS-CoV-2	merupakan	 virus	
yang	 relatif	 baru,	 dan	 para	 peneliti	
masih	 memerlukan	 lebih	 banyak	
waktu	untuk	memahami	dampak	yang	
dihasilkan	 olehnya	 pada	 tubuh	
manusia.

Meski	 demikian,	 dengan	 ber-
tambahnya	 riset	 yang	 menemukan	
gangguan	otak	dan	organ	lainnya	pada	
pasien	 corona,	 para	 peneliti	 mem-
berikan	satu	pesan	yang	tegas:	jangan	
ambil	risiko	untuk	kena	corona.

“Kita	 harus	 berhati-hati	 karena	
sepertinya	 virus	 dapat	memengaruhi	
kognisi	 kita.	 Kami	 tidak	 sepenuhnya	
memahami	bagaimana,	mengapa,	atau	
untuk	berapa	lama,	tetapi	kami	sangat	
perlu	 mencari	 tahu.	 Sementara	 itu,	
jangan	 mengambil	 risiko	 yang	 tidak	
perlu	 dan	 lakukan	 vaksinasi,"	 kata	
Hampshire.(ist)

kognitif	dan	mental	dalam	skala	yang	
sangat	 besar	 sebagai	 bagian	 dari	
kolaborasi	 BBC2	 Horizon,	 the	 Great	
British	 Intelligence	 Test ,”	 kata	
Hampshire.

Temuan	 yang	 dibuat	 Hampshire	
menambah	 daftar	 panjang	 temuan	
gangguan	 otak	 yang	 dialami	 mantan	
pasien	 corona.Sebelumnya,	 pusat	
studi	Mayo	Clinic	menemukan	bahwa	
sebagian	 besar	 pasien	 COVID-19	
memang 	 t e rbuk t i 	 menga l ami 	
gangguan	 neurotik	 hingga	 membuat	
mereka	lambat	berpikir.

"Sementara 	 banyak 	 pas ien 	
mengalami	 kelelahan,	 lebih	 dari	
setengahnya	juga	melaporkan	masalah	
dengan	 berpikir,	 umumnya	 dikenal	
sebagai	 'kabut	 otak'	 (brain	 fog).	 Dan	
lebih	dari	sepertiga	pasien	mengalami	
masalah	 dengan	 aktivitas	 dasar	
kehidupan.	 kata	 Greg	 Vanichkachorn,	
direktur	 medis	 program	 Covid-19	
Activity	Rehabilitation	dari	Mayo	Clinic	
sekaligus	 penulis	 utama	 studi,	 dalam	
keterangan	 resminya."Banyak	 yang	
tidak	 dapat	 melanjutkan	 kehidupan	
kerja	 normal	 mereka	 setidaknya	
selama	beberapa	bulan.”	

Pada	Juni	2021,	kelompok	peneliti	
asal	 Inggris	 juga	 menemukan	 bahwa	
penyintas	 COVID-19	 mengalami	
penyusutan	otak	pada	materi	abu-abu	
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CARA MENGATASI 
BRAIN FOG 

AKIBAT COVID-19

Ÿ Tidur dengan 
cukup

Ÿ Mengonsumsi 
makanan bergizi

Ÿ Rutin berolahraga

Ÿ Luangkan waktu 
untuk bermeditasi

Ÿ Mencoba hal baru

Ÿ Bersosialisasi
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aju	 pasangan	 ganda	 putra	LIndonesia , 	 Kevin	 Sanjaya	
Sukamuljo/Marcus	 Fernaldi	

Gideon	 terehenti	 di	 perempat	 final	
bulutangkis	 Olimpiade	 Tokyo	 2020.	
Menilik	 hobi	 dua	 pebulutangkis	
Indonesia	 ini	 ternyata	 menyenangi	
mobil	dengan	spesifikasi	gahar.

Pilihan	 mobil	 memang	 berbeda-
beda	 tergantung	 dari	 selera	 masing-
masing.	 Kevin	 Sanjaya	 Sukamuljo	
merupakan	atlet	yang	menyukai	mobil	
bertenaga	 besar.	 Dia	 diketahui	
menyukai	 mobil	 macho.	 Pilihannya	
jatuh	kepada	Ford	Mustang	GT	5.0.

"Saya	 suka	 mobil 	 yang	 ke-
lihatannya	 cowok,	muscle	 car,	 cc-nya	
gede.	Jadi	saya	beli	ini,"	ujar	Kevin	yang	
dikutip	dari	situs	PB	Djarum.

Menariknya	 Kevin	 Sanjaya	 yang	
merupakan	anak	kedua	dari	Sugiarto	
Sukamuljo	 dan	 Winartin	 Niawati	 itu	
rupanya	 meminta	 izin	 terlebih	 dulu	
kepada	 orang	 tuanya	 sebelum	
memutuskan	 untuk	 membeli	 salah	
satu	mobil	impiannya.

"Nggak	apa-apa	kalau	memang	dia	
hobinya	 sama	 mobil.	 Dia	 juga	 cuma	
punya	mobil	 sport	 ya	 satu	 itu,	 nggak	
banyak.	Dia	kan	pengen	punya	jadi	ya	
nggak	apa-apa,	 selama	hal	 itu	positif.	
Saya	 percaya	 dia	 bisa	 mengatur	
sendiri,"	ujar	sang	ibu.

Mustang	milik	Kevin	termasuk	seri	
Mustang	Ecoboost,	dengan	tipe	mesin	
2.3	L	Ecoboost.Mesin	 ini	mampu	me-
nyemburkan	310	tenaga	kuda	di	5.500	
rpm,	dengan	torsi	mencapai	320	lb-ft	
di	 4.250	 rpm.	 Tenaga	 sebesar	 itu	
disalurkan	ke	roda	melalui	transmisi	6	
percepatan.	 Untuk	 harganya	 ditaksir	
capai	Rp	1,2	miliar.

Sementara	Marcus	Gideon	diketahui	
sebagai	 pembeli	 mobil	 Toyota	 Supra	
pertama	 di	 Indonesia.	 Proses	 serah	
terima	 GR	 Supra	 dari	 Toyota-Astra	
Motor	 di	 Sirkuit	 Internasional	 Bogor,	
Jawa	Barat,	pada	November	2019	lalu.

"Toyota	 Supra	 terkenal	 mobil	
legendaris.	Terus	gampang	dimodifikasi	
lah,	 naikin	 hp	 (horse	 power-Red)	 juga	
gampang	banget.	Dan	saya	memang	dari	
dulu	seneng	banget	sama	mobil	ini,"	kata	
Marcus,	 kepada	 wartawan	 di	 Sirkuit	
Sentul,	Bogor,	waktu	itu.

Atlet	 bulutangkis	 Marcus	 Gideon	
menjadi	salah	satu	pembeli	Toyota	GR	
Supra	 di	 Indonesia.	 Marcus	 sempat	
menggeber	Toyota	GR	Supra	di	Sirkuit	
Internasional	 Bogor.Atlet	 bulutangkis	
Marcus	 Gideon	 menjadi	 salah	 satu	
pembeli	Toyota	GR	Supra	di	Indonesia.	

Marcus	sempat	menggeber	Toyota	GR	
Supra	 di	 Sirkuit	 Internasional	 Bogor.	
Foto:	Rifkianto	Nugroho

Toyota	 GR	 Supra	 menggendong	
mesin	 dengan	 konfigurasi	 3.000	 cc	
turbo	 6-silinder	 segaris,	 dikombinasi	
transmisi	 8-speed	 Sport	 Automatic.	
Mesin	 itu	 bisa	 menghasilkan	 tenaga	
maksimal	sebesar	340	PS	yang	dicapai	
pada	putaran	mesin	5.000-6.500	rpm	
dan	 torsi	 maksimal	 sekitar	 500	 Nm	
pada	putaran	1.600-4.500	rpm.Bicara	
soal	 harga,	 Toyota	 GR	 Supra	 saat	 ini	
dijual	Rp	2.211.320.000.(ist)

ADU GAHAR MOBIL KEVIN SANJAYA 
DAN MARCUS GIDEON

SPEK FORD 
MUSTANG GT 5.0
Kapasitas	 2298	cc
Mesin		
Tenaga	 310	hp
Jenis	BBM	 Bensin
Torsi	 434	Nm
Kapasitas	 4	Kursi
Tempat	Duduk	
Panjang	 4783	mm
Lebar	 1915	mm
Tinggi	 1382	mm
Jarak		 2720	mm
Sumbu	Roda	
Jumlah		Pintu	 2

SPEK  TOYOTA GR 
SUPRA
Panjang	 4.380	mm
Lebar	 1.855	mm
Tinggi	 1.290	mm
Wheelbase	 2.470	mm
Suspensi	 	 Double-joint	 Type	

MacPherson	 Strut	
(depan),	 Multi-Link	
(belakang)

Rem	Depan	 	 	Ventilated	Disc	Brake	
with	Fixed	Caliper	4-
cylinder

Rem	Belakang	 	 	Ventilated	Disc	Brake	
with	 Floating	 Caliper	
1-cylinder

Ukuran	Ban	 				275/35	R19
Spek	Mesin	 	 2.998	 cc,	 B58,	 6	

Cylinders,	Inline	Type,	
24-Valve	DOHC,	Chain	
Drive	 with	 Variable	
Valve	Timing	(IN/EX),	
Twin-scroll	 Turbo-
charger

Tenaga	 338	 Hp/5.000-6.500	
rpm

Torsi	 495	 Nm/1.600-4.500	
rpm
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Gunakan tabir surya 
bubuk

Tabir	 surya	 hadir	 dalam	 beragam	
bentuk	mulai	dari	lotion	hingga	bubuk.	
Ah l i 	 d e rma to l o g i 	 Do r i s 	 D ay 	
menyarankan	untuk	menggunakan	tabir	
surya	 bubuk	 berbasis	 mineral.	 Untuk	
pemilik	 kulit	 berminyak,	 tabir	 surya	
bubuk	 akan	 memberikan	 hasil	 akhir	
matte."Formula	bubuk	dirancang	untuk	
menutup	 riasan	 dan	 membuat	 Anda	
tidak	mengoleskan	kembali	tabir	surya	
Anda,"	kata	Day	mengutip	dari	Byrdie.

Tabir surya semprot
Kamu	 juga	 dapat	 menggunakan	

tabir	 surya	 semprot.	 Cara	 ini	 lebih	
praktis	 dan	 tak	 perlu	 menghapus	
makeup.Bentuknya	 yang	 cair	 dan	
kandungan	 pelembap	 akan	 mem-
berikan	perlindungan	terhadap	sinar	UV	
dan	mengembalikan	kelembapan	kulit.

Tabir surya batangan
Beberapa	produk	kecantikan	juga	

bisJika	kamu	memerlukan	tabir	surya	
yang	 nyaman	 dan	 mudah	 dibawa,	
pastikan	 Anda	 memilih	 produk	
berbentuk	 stik	 atau	 tabir	 surya	
batangan.	 Namun,	 sebaiknya	 Anda	
tidak	 mengaplikasikannya	 langsung	
pada	wajah.

Melansir	 dari	 Bustle,	 sebaiknya	
gosokkan	 pada	 jari	 hingga	 produk	
menghangat	 akibat	 suhu	 tubuh.	
Biasanya	 tabir	 surya	 batangan	

memiliki	 tekstur	mirip	 balsem	 tetapi	
mudah	 meleleh.	 Saat	 sudah	 meleleh	
dan	hangat,	tepuk	pada	seluruh	wajah.

Foundation dengan 
kandungan tabir surya

Kini,	 berbagai	 produk	 perawatan	
wajah	 banyak	 yang	 sudah	 diberi	
tambahan	 tabir	 surya	 termasuk	
foundation	 dan	 cushion.	 Penggunaan	
produk	seperti	ini	akan	membuat	lebih	
praktis.	Kamu	dapat	melakukan	aplikasi	
ulang	pada	 tabir	 surya	 dan	 alas	 bedak	
sekaligus.Sebelum	 aplikasi	 ulang,	
sebaiknya	 serap	 kelebihan	 minyak,	
keringat	 maupun	 kotoran	 di	 wajah	
dengan	 kertas	 minyak	 atau	 tisu,	 baru	
kemudian	 aplikasikan	 foundation	 atau	
cushion	yang	mengandung	tabir	surya.

Memanfaatkan spons
Bermodal	 spons,	 kamu	 bisa	

mengaplikasikan	 tabir	 surya	 yang	
biasa	 Anda	 gunakan.	 Jika	 Anda	
menggunakan	 spons	 tipis,	 gunakan	
dalam	 keadaan	 kering.	 Namun,	 jika	
menggunakan	 spons	besar	dan	 tebal,	
celupkan	 pada	 air	 sehingga	 sedikit	
lembap. 	 Gunakan	 spons	 untuk	
mengaplikasikan	 tabir	 surya	 dengan	
cara	tepuk	perlahan	sehingga	makeup	
tidak	 rusak.	 Setelah	 itu,	 Anda	 bisa	
melapisi	 dengan	 bedak	 tabur	 untuk	
has i l 	 akh ir 	 mat te . I tu lah 	 cara 	
mengaplikasikan	 ulang	 sunscreen	 di	
atas	makeup.(ist)

CARA RE-APPLY SUNSCREEN 
TANPA MERUSAK MAKEUP

alah	 satu	 perawatan	wajah	 yang	Stidak	 boleh	 dilewatkan	 adalah	
sunscreen	atau	tabir	surya.	Setiap	

produk	tabir	surya	memiliki	ketahanan	
yang	 berbeda-beda.	 Oleh	 karena	 itu,	
kamu	 perlu	 mengaplikasikan	 ulang	
sunscreen	 (re-apply)	 saat	 sedang	
beraktivitas.	 Penggunaan	 tabir	 surya	
akan	melindungi	kulit	dari	bahaya	sinar	
ultraviolet	(UV).
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Akan	 tetapi,	 kerap	 jadi	 persoalan	
mengaplikasikan	ulang	sunscreen	saat	
wajah	 sudah	 diberi	 riasan	 alias	
makeup.	Kamu	tidak	perlu	menghapus	
makeup	 saat	 mengaplikasikan	 ulang	
tabir	surya.Ada	sederet	cara	yang	bisa	
ditempuh	 tanpa	 merusak	 riasan.	
Berikut	 cara	 mengaplikasikan	 ulang	
sunscreen	di	atas	makeup:

TABIR SURYA 
YANG SANGAT BERMANFAAT

1. Melindungi dari 
Sinar UV Berbahaya

Lapisan	 ozon	 yang	 terus	menipis	
membuat	 risiko	 lebih	 tinggi	 terkena	
sinar	 matahari.	 Meskipun	 tubuh	
membutuhkan	 matahari	 untuk	 dosis	
harian	 Vitamin	 D,	 menerapkan	
sunscreen 	 berman faa t 	 un tuk 	
menghalangi 	 s inar 	 berbahaya 	
menembus	 kulit	 yang	memicu	 iritasi	
hingga	kanker.

2. Mencegah Penuaan 
Dini

Manfaat	 menggunakan	 sunscreen	
dapat	melindungi	kulit	dari	munculnya	
tanda-tanda	penuaan,	 seperti	 keriput	
dan	garis	halus.	Studi	mengungkapkan	
bahwa	orang-orang	di	bawah	usia	55	
tahun	yang	memakai	sunscreen	secara	
rutin,	 risiko	mengalami	penuaan	dini	
lebih	 kecil	 24	 persen	 ketimbang	
mereka	yang	tidak	menggunakannya.

belang	 akibat	 hiperpigmentasi. 	
Penggunaan	sunscreen	 juga	bermanfaat	
mencegah	 timbulnya	 jerawat	 dan	
kerusakan	 kulit	 lainnya,	 seperti	 kusam	
dan	flek	hitam.

5. Mencegah Kulit 
Terbakar (Sunburn)

Sunburn	adalah	kondisi	kulit	yang	
mengelupas,	 membengkak,	 merah,	
dan	 gatal-gatal,	 yang	 disebabkan	
paparan	 sinar	 UVB	 berlebihan.	 Kulit	
yang	 terbakar	 bisa	 meningkatkan	
risiko	kanker	kulit.

3. Menurunkan Risiko 
Kanker Kulit

Pakailah	 sunscreen	 setiap	 hari	
untuk	melindungi	 kulit	 dari	 berbagai	
jenis 	 kanker	 kul it , 	 khususnya	
melanoma.	Jenis	kanker	kulit	ini	dapat	
mengancam	jiwa	dan	umumnya	terjadi	
pada	wanita	berusia	20-an.

4. Meratakan Warna 
Kulit

Memakai	 sunscreen	 bermanfaat	
membantu	meratakan	warna	kulit	yang	



Goodbye	Resesi			(dari	hal	1)

ndonesia sendiri pada tahun lalu Ijadi salah satu negara yang masuk 
ke jurang resesi karena dihantam 

pandemi Covid-19. Indonesia tercatat 
resmi resesi di kuartal III-2020 setelah 
mencatatkan kontraksi pertumbuhan 
ekonomi berturut-turut selama dua 
kuartal.Negara dengan ekonomi 
terbesar di kawasan Asia Tenggara 
pun tumbang. itu adalah pertama 
kalinya Indonesia terjun ke jurang 
resesi sejak 1998.

Rinciannya, di kuartal II 2020 eko-
nomi Indonesia mulai kontraksi se-
besar 5,32%, kemudian di kuartal III 
2020 ekonomi masih terkontraksi di 
level 3,49%. Dengan begitu, Indonesia 
resmi resesi.Meski terlihat ada per-
baikan, ekonomi Indonesia di kuartal 
IV-2020 juga masih minus 2,19%. Di 
awal tahun Indonesia membuka 
pertumbuhan ekonomi di kuartal I 
minus 0,74%.

Angka pertumbuhan ekonomi ini 
akhirnya membuat Indonesia bisa 
lepas dari jeratan resesi. Jika dihitung, 
butuh waktu bagi Indonesia bisa 
keluar dari resesi, yakni dari Sep-
tember 2020 hingga sekarang Juni 
2021 atau sekitar 9 bulan.

"Secara teknis, Indonesia sudah 
mengakhiri resesi. Karena resesi itu 
didefinisikan dengan kondisi per-
tumbuhan ekonomi yang mengalami 
kontraksi minimal dua triwulan ber-
turut-turut," ujarnya. “Meski memang 
ada pertumbuhan, tetapi ini masih 
tumbuh di bawah kondisi ekonomi 
normal atau pra Covid-19,” tegasnya.

Terpisah, Menteri Perdagangan 
Muhammad Lutfi mengatakan hasil 
pertumbuhan ekonomi tersebut 

sangat menggembirakan.  Selain 
sejalan dengan tren pemulihan eko-
nomi global, ekonomi di beberapa 
negara yang jadi mitra dagang Indo-
nesia pada kuartal II-2021 juga me-
nunjukkan pertumbuhan yang positif.

Konsumsi rumah tangga, tulang 
punggung perekonomian Indonesia 
juga tumbuh 5,93% YoY. Indeks ke-
percayaan konsumen pada Mei-Juni 
2021 tumbuh 107%, yang artinya 
kepercayaan indeks konsumen tumbuh 
sangat baik dan sangat menguat. "Per-
tumbuhan konsumsi sudah berada di 
level 5,93%, datanya itu menunjukkan 
ini adalah level sudah kembali bahkan 
lebih baik dibanding sebelum masa 
pandemi," imbuhnya.
Berhasil	di	Atas	Kertas?

Namun kondisi  di  lapangan, 
banyak warga mengeluhkan kondisi 
mereka terutama perekonomian. Yang 
juga perlu diperhatikan masyarakat, 
pertumbuhan ekonomi kuartal II 2021 
sebesar 7,07 persen ini, dibandingkan 
secara tahunan atau year on year. Yakni 
terhadap periode sama kuartal II 
tahun 2020. Pada periode itu setahun 
lalu, pertumbuhan ekonomi sudah 
minus (kontraksi) sangat dalam yakni 
5,32 persen.

"Tahun lalu kan kita PSBB ketat di 
kuartal. Jadi April-Mei itu 2020 masa 
paling dalam keterpurukan kita. Jadi 
transaksi ekonomi, mobilitas, kegiatan 
logistik, dan lainya turun drastis," kata 
Kepala Ekonom Bank BCA, David 
Sumual, , Kamis (5/8).

Karenanya Ekonom Bahana Se=-
kuritas, Putera Satria Sambijantoro, 
menyatakan angka pertumbuhan 
ekonomi ini harus dilihat secara 
menyeluruh. "Jadi mesti dilihat dengan 
hati-hati, karena ini bersifat angka 

terus melakukan kajian dan analisa 
terhadap sejumlah kebijakan yang 
telah dikeluarkan dalam penanganan 
wabah dan pemulihan ekonomi. Dia 
berharap ekonomi bisa terjaga di level 
positif pada kuartal selanjutnya.

Kekhawatiran senada diungkap-
kan Ekonom Bank Danamon Wisnu 
Wardana. Wisnu memperkirakan tren 
pemulihan ini dapat terhambat oleh 
gangguan yang dipicu oleh ber-
jalannya pembatasan, atau PPKM level 
4, untuk menekan laju penyebaran 
virus. “Kami memandang bahwa tren 
pemulihan saat ini menghadapi risiko 
gangguan di kuartal III/2021 akibat 
pembatasan [PPKM] yang masih 
berlangsung,” katanya.

Dia merujuk pada indeks mobilitas 
yang menunjukkan aktivitas per-
ekonomian yang lebih rendah pada Juli 
2021, dibandingkan Juli 2020. Semen-
tara, Purchasing Manager's Index 
(PMI) Manufaktur yang dirilis oleh IHS 
Markit beberapa waktu lalu turun dari 
53,5, ke level 40,1 di Juli 2021. 

Hal tersebut menunjukkan sektor 
manufaktur memasuki fase kontraksi. 
Wisnu tetap memperkirakan per-
tumbuhan ekonomi sepanjang 2021 
akan mencapai 3,4 persen. Namun, dia 
khawatir jika PPKM berlangsung 
berlarut-larut maka dapat menyebab-
kan resesi double-dip, atau resesi 
berkelanjutan yang diselingi beberapa 
periode pertumbuhan dan pem-
burukan sebelum pulih sepenuhnya. 

“Apabila PPKM level 4 yang kini 
diterapkan bisa berlanjut hingga 
melampaui Agustus, maka Indonesia 
bisa memasuki jalur pertumbuhan 
ekonomi yang berkontraksi dalam dua 
kuartal sebelumnya [double dip],” 
pungkasnya.(ist,ins)

statistik. Jadi kalau misalnya tumbuh-
nya 7,1 persen, tapi tahun lalu kita 
minus 5,3 persen. Sehingga secara riil 
kita itu ekonomi dibandingkan se-
belum Covid-19 (secara agregat) 
hanya tumbuh sekitar 2 persen," 
jelasnya.

"Jadi kalau dilihat angka di head-
line memang benar tinggi, tapi kalau 
dilihat secara detail, angka di dalam-
nya 7 persen itu sebenarnya tidak 
setinggi yang diperkirakan karena 
secara statistik tahun lalu sangat 
rendah," tambahnya.

Sehingga menurutnya, harus se-
cara detail melihat perbandingan 
pertumbuhan ekonomi tahun lalu, juga 
realisasi perbaikan ekonomi di setiap 
sektor."Musti dilihat lebih detail ka-
rena ya kan pada akhirnya itu kan per-
tumbuhan ekonomi harus ber-pe-
ngaruh pada penyetaraan lapangan 
kerja,  sama pengurangan peng-
angguran. Ya musti hati-hatilah mel-
ihat angka nominal 7 persen secara 
statistik," tutupnya.

Menteri Keuangan, Sri Mulyani pun 
meminta masyarakat tetap waspada 
karena adanya serangan Covid-19 
varian delta. Terutama pada sejumlah 
sektor yang daya tahannya kurang 
dengan adanya wabah.

"Kewaspadaan kita masih sangat 
tinggi terutama karena kita lihat masih 
ada sektor yang akan terpengaruh 
karena adanya Covid-19 secara sangat 
tidak proporsional. Ada sektor yang 
memiliki resiliensi yang lebih tinggi 
dan oleh karena itu kita berharap akan 
terus terjaga," kata Sri Mulyani dalam 
konferensi pers di Jakarta, Kamis 
(5/8). 

Pemerintah sendiri kata dia akan 
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Negara		 	 Pertumbuhan	(%)	

Azerbaijan	 	 35.51	

Spanyol	 	 19.80	

Meksiko	 	 19.70	

Prancis		 	 18.70	

Italia	 	 	 17.30	

Portugal	 	 15.50	

Belgia	 	 	 14.50	

Singapore	 	 14.30	

Amerika	Serikat	 12.20	

Austria		 	 11.40	

Latvia	 	 	 10.30	

Swedia		 	 10.00	

Sumber:	Trading	Economics

NEGARA-NEGARA BANGKIT DARI 

RESESI DENGAN PERTUMBUHAN DUA DIGIT 

SUMATERA
21.73

5.27

kALIMANTAN
8.21

6.28

sULAWESI
6.88

8.51

mALUKU & Papua
2.41

8.75

jawA
57.92

7.88

BALI & NUSA TENGGARA
2.85

3.70 Kontribusi Pertumbuhan

Pertumbuhan 
dan kontribusi
PDRB MENURUT 
WILAYAH
Pulau jawa memberikan 
kontribusi terhadap 
perekonomian Indonesia 
sebesar 57.92% dengan 
pertumbuhan 7.88%



akarta- Komisi Pemberantasan JKorupsi (KPK) menyatakan ke-
beratan melaksanakan rekomendasi 

Ombudsman RI dalam pelaksanaan 
tes wawasan kebangsaan. KPK me-
nyatakan tindakan korektif yang di-
sampaikan melanggar aturan dan 
melampaui wewenang.

“Dengan ini terlapor menyatakan 
keberatan untuk menindaklanjuti 
tindakan korektif yang disampaikan 
Ombudsman RI ke KPK,” kata Wakil 
Ketua KPK Nurul Ghufron dalam 
konferensi pers di kantornya, Jakarta, 
Kamis (5/8). 

Menurut Ghufron, tidak ada lem-
baga negara lain menguji suatu aturan 
dengan mendahului MA."Pokok per-
kara yang diperiksa Ombudsman me-
rupakan pengujian keabsahan formil 
pembentukan Perkom KPK No 1 tahun 
2020 yang merupakan kompetensi 
absolut MA dan saat ini perkara 
sedang dalam pemeriksaan. Jadi ber-
dasarkan pasal 24 UUD, MA ber-
wewenang mengadili tingkat kasasi 
menguji peraturan undang-undang di 
bawah undang-undang dan punyai 
wewenang lainnya artinya menguji 
peraturan perundang-perundangan 
baik formil maupun materiil adalah 
kompetensi absolut MA," katanya. 

Jika ada lembaga negara yang 
memeriksa mendahului MA, itu 
melanggar konstitusi."Ada lembaga 

ikut memeriksa membersamai pe-
meriksaannya atau mendahuluinya 
harus dipandang melanggar kons-
titusi, dan itu kemudian diatur lebih 
lanjut UU No 5 tahun 2004 tentang 
perubahan atas UU 14 tahun 1985 
tentang MA yaitu hak menguji materiil 
pada MA yang diatur Pasal 31," kata-
nya.

Ghufron mengatakan akan me-
ngirimkan keberatan itu secara ter-
tulis paling lambat besok (Jumat (6/8). 
Dia mengatakan ada 13 poin keberatan 
lembaganya terhadap permintaan 
Ombudsman.Ghufron pun meminta 
Ombudsman t idak mencampuri 
urusan internal lembaga lain.

"Mulai dari rekrutmen, menaikkan 
pangkat, mutasi, penggajian itu adalah 
urusan kepegawaian, urusan internal 
sebuah organisasi. Ombudsman di 
dunia termasuk di Indonesia di dalam-
nya dimanapun berada dilarang me-
masuki wilayah dan kompetensi dari 
lembaga peradilan dan itu dianut 
sistem Ombudsman Indonesia," jelas-
nya.

"UU 37/2008 tentang Ombudsman 
RI pasal 9 dan 36 menyatakan dalam 
m e l a ks a n a ka n  ke we n a n ga n nya 
Ombudsman dilarang mencampuri 
kebebasan hakim dalam berikan 
putusan, selanjutnya pasal 36 ayat 1 
menyatakan Ombudsman RI menolak 
laporan sebagaimana dalam pasal 35 

Ia hanya menegaskan bahwa KPK 
bersifat independen dalam bertugas. 
Tidak tunduk pada lembaga apa pun 
sebagaimana termuat dalam UU KPK. 
"KPK memang dalam rumpun ekse-
kutif tapi dalam melaksanakan tugas 
dan fungsinya tidak tunduk pada lem-
baga apa pun, KPK independen, kami 
tidak ada di bawah institusi lembaga 
apa pun di Republik Indonesia ini," 
ujar dia.(ist)

huruf a dalam hal huruf b substansi 
laporan sedang dan telah jadikan objek 
peradilan kecuali tindakan maladmini-
strasi," imbuhnya. Lantas bagaimana 
bila KPK keberatan dan tidak mau me-
nindaklanjuti temuan Ombudsman?

Nurul Ghufron balik meminta 
wartawan menanyakan hal itu kepada 
Ombudsman."Silakan tanyakan ke-
pada ORI solusinya seperti apa," ujar 
dia.

NOW!!!
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KPK OGAH LAKUKAN 
TINDAKAN KOREKTIF OMBUDSMAN

BABAK BARU GADUH TES WAWASAN KEBANGSAAN 

Wakil	Ketua	KPK	Nurul	

Ghufron	menyatakan	

lembaganya	menolak	

melakukan	tindakan	

korekstif	dari	

ombudsman.

1.KPK menilai  Ombudsman tidak punya 
wewenang memeriksa proses pem-bentukan 
Peraturan KPK yang mengatur alih status 
pegawai. Yang memiliki wewenang memeriksa 
aturan itu secara formil maupun materil adalah 
Mahkamah Agung.

2. Ombudsman seharusnya menolak laporan yang 
dibuat pegawai KPK. Sebab, laporan tersebut 
sedang diperiksa oleh lembaga peradilan. 

13 POIN KEBERATAN KPK 
TERHADAP PERMINTAAN 
OMBUDSMAN

3.Status pelapor bukanlah masyarakat penerima 
layanan publik KPK. Alih status merupakan 
urusan internal KPK. Lembaga yang cocok 
memeriksa urusan internal lembaga adalah 
Pengadilan Tata Usaha Negara. 

4.Pokok perkara yang diperiksa Ombudsman 
mengenai pembuatan, hingga pelaksanaan alih 
status pegawai tidak masuk klasifikasi pelayanan 
publik.

5 .  Pendapat  Ombudsman bahwa terjadi 
penyisipan materi pada tahap pem-bentukan 
peraturan komisi bertentangan dengan Laporan 
Hasil Akhir Pemeriksaan Ombudsman. 

6.KPK keberatan dengan pendapat Ombudsman 
yang menyatakan terjadi maladministrasi dalam 
rapat harmonisasi Perkom alih status pegawai

8.KPK membantah tidak melakukan sosialisasi 
soal Perkom alih status. Sebab draf aturan itu 
sudah disosialisasikan di portal KPK. 

9.KPK keberatan dengan temuan Ombudsman 
soal kontrak pelaksanaan TWK yang disebut 
backdate. Sebab nota tersebut semula digunakan 
KPK untuk menjustifikasi pembayaran TWK ke 
BKN. Namun, tak jadi digunakan karena ternyata 
BKN yang akan mendanai tes itu. Proses 
pembayaran tidak berpengaruh pada hasil tes.

7 .  O m b u d s m a n  d i n i l a i  m e l a k u k a n 
maladministrasi dalam pemeriksaan laporan 
p egawa i  K PK .  Men u ru t  a t u ra n  in tern a l 
Ombudsman, yang melakukan pemeriksaan 
adalah Deputi Keasistenan Bidang Pemeriksaan. 
Ta p i  nya t a nya  ya n g  m e m e r i k s a  a d a l a h 
komisioner Ombudsman.

10.KPK mempersoalkan temuan Ombudsman 
ya n g  m e nya t a ka n  B K N  t i d a k  ko m p e te n 
melaksanakan TWK. Dia me-ngatakan BKN 
adalah satu-satunya lembaga yang memiliki 
wewenang untuk melakukan uji kompetensi 
kepada ASN. 

11. KPK keberatan dengan pendapat Om-
budsman yang menilai lembaganya tidak patut 
menerbitkan Surat Keputusan Nomor 652 atau 
yang lazim disebut SK penonaktifan pegawai. 
Ombudsman berpendapat SK itu bertentangan 
dengan pertimbangan Mahkamah Konstitusi 
yang menyatakan alih status tak boleh merugikan 
pegawai. Pelaksanaan TWK tidak merugikan 
pegawai. Sebab, bila menggunakan UU ASN, 
pegawai KPK yang sudah di atas umur 35 tahun 
atau pernah mundur tidak boleh kembali menjadi 
ASN.

12.  Tentang pendapat Ombudsman yang 
m e n y a t a k a n  r a p a t  2 5  M e i  2 0 2 1  t e l a h 
mengabaikan pernyataan Presiden dan kepastian 
hukum mendapatkan hak bagi pegawai. Menurut 
K P K ,  ra p a t  i t u  j u s t r u  d i l a ku k a n  u n t u k 
menindaklanjuti arahan Presiden Jokowi.

13.KPK berpendapat bahwa tindakan korektif 

yang diminta Ombudsman bertentangan dengan 
temuan lembaga itu sendiri. Bila Ombudsman 
menemukan tindakan maladministratif dalam 
pembentukan perkom, maka seharusnya seluruh 
proses alih status pegawai KPK dibatalkan. 
Karena perkom itu yang menjadi landasan KPK 
untuk melaksanakan alih status, termasuk 
pelaksanaan TWK. Namun, Ombudsman justru 
malah hanya meminta agar 75 pegawai yang 
dianggap tidak memenuhi syarat untuk segera 
dilantik menjadi ASN.


